
平成２５年第３回高山市議会定例会 

一 般 質 問 

◎一般質問の順序 

◎質問時間等については以下のとおりです。 

議員の質問のみで４０分。質問回数は制限なし。 

※ 反問に要した質問及び答弁の時間は持ち時間に含めない。 

◎一般質問の内容は次のとおり通告されています。 

月 日 議 員 名 会 派 名 ページ 

６月１０日（月） １．渡 辺 甚 一 議員 高 山 市 政 ク ラ ブ １ 

 ２．松 本 紀 史 議員 高 山 市 政 ク ラ ブ ２ 

 ３．北 村 征 男 議員 高 山 市 政 ク ラ ブ ３ 

 ４．溝端甚一郎 議員 高 山 市 政 ク ラ ブ ４ 

 ５．今 井 武 男 議員 高 山 市 政 ク ラ ブ ５ 

 ６．岩 垣 和 彦 議員 市 民 ネ ッ ト ６ 

６月１１日（火） １．小井戸真人 議員 市 民 ネ ッ ト ７ 

 ２．倉 田 博 之 議員 新 風 会 ８ 

 ３．谷 澤 政 司 議員 新 風 会 ９ 

 ４．島 田 政 吾 議員 新 風 会 １０ 

 ５．松 山 篤 夫 議員 無 会 派 １１ 

 ６．若山加代子 議員 無 会 派 １２ 

６月１２日（水） １．山 腰 恵 一 議員 高山市議会公明党 １３ 

 ２．中 筬 博 之 議員 高山市議会公明党 １４ 
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【渡 辺 甚 一  議員】 

１．市民の郷土愛について 

 （１）市民交流の現状 

①小学校間の交流の状況は 

②子ども達の地域での交流の状況は 

③交流しやすいのらマイカーのダイヤ編成についての考え方は 

 

 

（２）高山市を愛する心の醸成 

①高山市の歌を市民が歌える体制づくりが必要では 

 

 

 

２．中部縦貫自動車道について 

（１）現状と課題 

①進捗状況と完成までの予定は 

②工事に伴う周辺の対応の状況は 

③工事に伴う残土の有効利用と小規模土地改良事業の考え方は 

 

 

（２）高山国府バイパス完成後の対応 

   ①高山国府バイパス開通後の高山インター周辺の渋滞対策は 
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【松 本 紀 史  議員】 

１．職員の病気休職者の復帰支援について 

 （１）休職者の状況と復帰者の状況 

①過去３年間、休職者の状況と復帰者の状況はどのようになっているか 

②休職前の不安、悩みに対して情報提供はどのようにしているか 

③休職中のケアについて、どのようにしているか 

④職場復帰支援について、就業上の配慮など具体的な支援内容は定めてあるか 

 

 

２．若者定住促進について 

 （１）若者定住促進についての考え方 

①若者定住促進に積極的に取り組む考えはあるか 

②若者定住促進事業補助金の市民ニーズ等を調査したか。また制度の拡充について

の考えはないか 

 

 

３．サッカー場の整備について 

 （１）今後の整備の考え方 

①サッカー場を整備する考えはあるか 

 

 

４．子宮頸がんワクチンの副作用について 

 （１）問診票送付後の状況 

①ワクチン接種対象者で接種後の副作用の実態はないか 

②「保護者の不安な声」に対して、十分な情報提供をどのように行っているか 
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【北 村 征 男  議員】 

１．高山市の観光対策について 

 （１）乗鞍スカイラインの現状と対策 

   ①ゴールデンウィーク前の開通の考えは。夫婦松までの開通の考えは 

   ②現在の除雪費はどのくらいか。ゴールデンウィーク前の開通ならどれくらいの負

担増か 

   ③電気自動車の乗り入れ実験を実施したが、成果と今後の取り組みは 

   ④マイカー規制してからの自然環境保全の効果はどうか 

 

 

（２）ジオパークの取り組み 

   ①登録の進捗状況は 

   ②エリアはどこまでか 

③準備委員会への予算支援は 

④観光への波及効果は 

 

 

 

２．資源リサイクルセンターの改善について 

 （１）料金徴収のあり方 

   ①１日の持ち込み台数は何台くらいか 

   ②計量場所で料金支払いはできないのか 
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【溝 端 甚 一 郎  議員】 

１．共創のまちづくりについて 

 （１）郵便局との協力関係 

①共創のまちづくりとは 

②社会貢献の取り組みについて 

③道路損傷等の情報提供の現状は 

 

 （２）その他民間との関わり 

①ネットワークの確立について 

 

 

２．選挙の投票区について 

（１）集落と投票区のあり方 

①投票所の違う所は何か所あるか 

②声が届いていないか 

③６５歳以上の投票率はどれだけか 

④同じ投票所にすることが出来ないか 

⑤できる方法はないか 

 

 

３．指定管理者制度の見直しについて 

（１）老人いこいの家 

①事業の評価は 

②自主事業の様子は 

③シルバー人材センターと社会福祉協議会との関連は 

④指定管理を三つに分けては 
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【今 井 武 男  議員】 

１．飛驒牛販路について 

 （１） 牛販路拡大策と高山市の関わりは 

①岐阜県の飛驒牛販路拡大補助策とは 

②高山市飛驒牛ブランド振興策との関連は  

 

２． ウルトラマラソンについて 

 （１）飛驒高山ウルトラマラソンの評価 

   ①経済効果は高山市にどう反映しているか 

   ②飛驒高山ウルトラマラソンのこれからのあり方は 

 

３．災害に強いまちづくりについて 

 （１）災害応援協定 

①災害時応援協定等の締結状況は 

②応援協定等において昨年度拡充はあったのか 

③応援協定も年々拡充されてきているが、実効性が担保されるようどのように整理

されているか。また、課題はないか 

④今後、どういった分野での応援協定等の拡充を考えているか 

 

（２）自助、共助の観点からの防災・減災の取り組み 

①災害発生時における自助・共助による防災・減災の取り組みの考え方は 

②災害弱者の対応は 

 

（３）企業防災の促進 

①企業防災促進の必要性についてどう考えているか 

②企業ＢＣＰ策定に向けた市の取り組みについて 

③岐阜県が創設した事業継続管理士認定制度の活用をすべきではないか 
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【岩 垣 和 彦  議員】 

１．一般住宅及び民間構築物の安全と建材について 

 （１）土砂災害防止法による市民への影響 

①市内におけるレッドゾーンとイエローゾーンの対象戸数は 

②レッドゾーンの区域内から提出された建築確認申請はどの程度あるのか 

③建築確認申請が許可されなかった例は存在するのか 

④対象区域の当該市民に対して、個々に詳細を通知する必要はないか 

⑤資産価値下落による市民生活への影響及びその対応は 

 

（２）耐震診断と建築基準法の関係 

①これまでの耐震診断と耐震化の実績は 

②建築基準法の壁量計算で、耐震はクリアされるのか 

③耐震診断のように構造計算が厳密でなくても、一般木造住宅は確認申請が許可さ

れる場合もあり矛盾は生じていないか 

 

（３）法改正による市の影響 

①改正耐震改修促進法による市内の該当物件の数は 

②今後の旅館・ホテル業への影響は 

③医療・介護施設等への影響は 

 

（４）建築構造材 

①住宅用建材として、飛騨の杉を全国に普及させる方策は 

②内装材として利用するため、低温乾燥も視野に入れるべきでは 

③全国に先駆けて取り組むため、「飛騨の杉」の研究チームが必要では 
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【小 井 戸 真 人  議員】 

１．子どもにやさしいまちづくりについて 

（１）子ども・子育て関連３法の対応 

①市町村子ども・子育て支援事業計画が義務付けられたが、高山市の対応は 

②地方版子ども・子育て会議の設置は努力義務とされているが、高山市の考えは 

 

（２）高山市における子育てに関する課題 

   ①未満児の入所が増加傾向にあるが、未満児の入所状況と課題は 

②国は保育士確保施策として、保育士の処遇改善に取り組むこととされているが、

高山市における対応は 

 

（３）子どもの権利に関する条例 

①条例制定に対する高山市の考え 

②子どもを一人の人間として尊重し、子どもの育ちを支えるために条例を制定する

必要性は 

③子どもの視点や意見をまちづくりに反映することも必要ではないか 

 

２．人口減少の状況と課題について 

（１）国立社会保障・人口問題研究所が公表した推計値 

①前回公表された推計値より人口減少が進行すると推計されているが、どのように

受け止めているか 

②人口移動を含まない推計値も参考資料として公表されている。社会動態も大きな

課題であるが、どのように受け止めているか 

③人口減少の実態を市民と共有する必要があるのではないか 

 

３．市民参加のまちづくりについて 

（１）これまで行われてきた市民参加の評価 

①市民意見の聴取の方法と市民意見の反映は 

②市民と市長の対話集会の評価は 

③市民参加条例の考え 



- 8 - 

【倉 田 博 之  議員】 

１．高山本線開業８０周年について 

（１）高山本線８０周年の意義と位置付け 

   ①高山本線６０周年は皆でお祝いした。７０周年は台風２３号の被害により記念事

業はできなかった。復旧不可能の話もあった中で全線が再度つながって迎える 

８０周年の意義と位置づけは、特別なものといえるのではないか 

（２）高山本線８０周年記念事業 

  ①特別な意義と位置づけの８０周年を、市民とともに祝う記念事業について何か考

えがあるか 

   ②８０周年の記念事業により、鉄道愛好者も含む観光客の取り込みを図れないか。

また、北陸新幹線開通や高山駅駅舎新築など相次ぐ鉄道イベントを一連のものと

して、誘客促進や観光ルートのＰＲに結びつけられないか 

 

２．風疹予防接種の推進について 

（１）風疹予防接種の勧奨と助成 

①岐阜県が予定している風疹の予防接種助成制度に対して、高山市の対応の検討状

況は 

②風疹流行による危険性を最小限に抑えるには、早急に手厚い助成が必要。対応で

きないか 

③予防接種の勧奨と啓発が大変重要。取り組みに関する市の考えは 

 

３．自転車利用交通環境の整備について 

 （１）自転車走行の安全確保 

①原則に従って歩道での自転車走行を禁止し、自転車通行帯を車道に設置すること

を進めるべきではないか 

 （２）サイクリングコース 

①「高山市サイクリングロード」をもう少し整備し、もっとＰＲをしてサイクリン

グコースとしての位置づけを明確にすべきでないか 

②本格的な自転車愛好者の誘客や都市ブランドイメージの向上を目指し、新しいコ

ースの設定などで、市内のサイクリング環境を充実させる考えはないか 
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【谷 澤 政 司  議員】 

１．健康増進施設（温水プール等）について 

 （１）民間による開設計画 

①情報では計画は断念したと聞くが 

②相手企業からの情報収集は 

③プール建設を望む人たちの声にどう応えていくのか 

 

 

２．国の伝統的建造物群保存地区及び市街地景観保存区域について 

 （１）宮川東地区・下町の伝建地区及び景観地区の環境整備 

①大新町地区の無電柱化事業での道路側溝改修はどのように進むのか 

②高山支団第一分団八幡班車庫の整備は 

③八幡町及び下三之町の道路側溝改修はどのように進むのか 

 

 

３．江名子川の氾濫対策について 

（１）下流域住民の安心安全確保 

①関係町内会との協議説明どおりに対策工事は進んでいないが 

②対策工事はいつ実施するのか 

 

 

４．首都圏からの観光客誘致対策について 

（１）安房トンネルから松本インター間の道路整備 

①進捗状況は 
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【島 田 政 吾  議員】 

１．地元企業の育成支援について 

（１）伝統地場産業支援策 

①一位一刀彫に対する現在までの支援策と今後の考えは 

②飛驒春慶に対する現在までの支援策と今後の考えは 

 

 

（２）ベンチャー企業育成支援策 

①公共施設におけるペレットストーブの導入にあたって、地元製品を活用する考え 

 は 

②公共施設におけるペレット燃料の使用にあたって、地元製品を活用する考えは 

 

 

 

２．観光振興等について 

（１）飛驒の里の活性化 

①飛驒の里の再整備が必要では 

②指定管理者制度を含め、運営のあり方についての見直しをする考えは 

 

 

（２）飛驒高山グラウンドゴルフ倶楽部の整備拡充 

①高齢者福祉、健康増進、市民の娯楽・スポーツ施設として、機能を強化する考え 

 は 

②観光客の誘致施設としての考えは 
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【松 山 篤 夫  議員】 

１．観光戦略について 

（１）昇龍道プロジェクトの動向 

①市長の台湾訪問における成果は 

②中部北陸９県の連携と考え方は 

 

 

 

（２）新たな観光戦略 

①円安効果を最大限に活かした観光戦略が必要では 

 

 

 

 

２．文化芸術を活かしたまちづくりについて 

（１）文化芸術と商店街の再生 

①飛驒高山文化芸術祭を今後のまちづくりにどう活かすのか 

②商店街の再生のために文化芸術を活かせないか 
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【若 山 加 代 子  議員】 

１．市民の安全、安心を第一に取り組む行政の姿勢について 

 （１）土砂災害警戒区域における急傾斜地崩壊防止対策 

   ①高山市内における急傾斜地崩壊危険個所は何か所あるのか 

   ②崩壊を防止する工事の進捗状況は 

   ③市民生活の安全確保のために、崩壊防止対策を進めるよう県への働きかけが必要

ではないか 

 

 

（２）北山急傾斜地崩壊防止対策事業と防空壕 

   ①防空壕の埋戻し工事がなぜされないのか 

   ②防空壕の安全について調査されたのか 

   ③防空壕を残しても住民の安全は確保されるのか 

 

 

 

２．地産地消の推進による高山ブランド力の向上について 

 （１）地産地消の現状と計画 

   ①平成２４年度の実績と平成２５年度の計画は 

②高山市内における地元産農産物の利用状況は 

 

 

（２）地産地消の推進体制の確立 

①コーディネーターの設置はできないか 

②農産物加工場の利用を促進することで地産地消が拡大するのではないか 

③分野別にきめ細かく協議し取り組む体制づくりが必要ではないか 
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【山 腰 恵 一  議員】 

１．通学路の安全確保について 

（１）緊急合同点検の状況 

①対策必要箇所の７０か所については、どのような判断基準で抽出されたか 

②対策必要箇所の内容や箇所図を一覧にしてホームページ等で公表となっているが 

③７０か所の対策必要箇所の内訳（学校関係、道路管理者、警察関係）と進捗状況

は 

④合同点検を一過性のものとせず、定期的に総点検する考えは 
 

（２）地域の連携と安全確保 

①学校、ＰＴＡ、地域の町内会との情報の共有や連携は 

②通学路安全対策アドバイザーの設置を検討しては 
 

２．市民の健康について 

（１）健康寿命の延伸 

①健康寿命と平均寿命の差である「不健康な期間」を減少させるための最も重要な

取り組みは 

②元気な高齢者づくりに向けた、社会参加への環境整備についての取り組みは 

③健康づくりのための「健康マイレージ」事業を導入する考えは 
 

（２）胃がん予防対策 

①胃がんの原因である「ヘリコバクターピロリ菌」について、市民への周知の考え

は 

②胃がん予防に血液リスク判定検査導入の考えは 
 

（３）風疹への対応 

①本市及び県内の感染者の状況と傾向は 

②未接種の方への対応と周知は 

③ワクチン接種費用を全額助成する考えは 
 

（４）高齢者の肺炎球菌ワクチン 

①７０歳以上の接種数と接種率は 

②肺炎球菌ワクチンの市民への周知の考えは 

③全国的に補助体制が進んでいることに対する本市の考えは 
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【中 筬 博 之  議員】 

１．私学の振興について 

（１）高山自動車短期大学の支援 

①高山自動車短期大学に対する認識と支援の現状は 

②現状の補助金算出基準を見直す考えは 

 

２．公衆トイレの整備と維持管理について 

（１）公衆トイレ整備の方針 

①公衆トイレ整備について市の指針はあるのか 

②現状分析や調査はしているのか 

 

（２）誰もが快適に利用できるトイレ 

①まちなかを外れた公園には男女の区別もないトイレがあるが、改修の考えは 

②民間施設におけるトイレのバリアフリー化誘導策は 

③案内看板等の増設やスマートフォンで検索できるシステムの導入の考えは 

 

（３）維持管理の考え方 

①清掃費における公衆便所維持管理の内訳は 

②清掃・管理に公費支出する場合と地元奉仕に頼る場合のすみ分けは 

③維持管理の方針を統一すべきでは 

 

３．適正な発注管理について 

（１）設計労務単価の改定 

①国の設計労務単価改定に対する対応は 

②技能労働者の待遇改善を促す取り組みは 

 

（２）低入札の基準価格 

①高山市における低入札の現状は 

②国の通知に対する対応は 
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（３）指名競争入札 

①指名の際の公平性は担保されているか 

②指名基準を透明化しないか 

 

（４）仕様の決定 

①発注前の仕様書のチェック体制は 

 


